



# Lu, vu, entendu, reçu

Les informations autour de la laïcité que vous avez souhaité partager en nous les adressant depuis la rubrique **Lu, vu, entendu, reçu**

## Vos envois de Juillet à Septembre 2023

Le : 27/09/23 - 14:54- De : DK

### **Sophia ARAM, les victimes de la Charia et l'islamophobie.**

A lire, cette tribune de Sophia Aram dans *Charlie Hebdo* : "Les victimes de la Charia veulent parler sans être taxées d'islamophobie". Vivifiante et bienvenue, à l'heure où toute une partie de la gauche a décidé d'enterrer la laïcité et la lutte contre les obscurantismes réactionnaires...

J'ai lu : [https://charliehebdo.fr/2023/09/religions/sophia-aram-les-victimes-de-la-charia-veulent-nous-raconter-leur-histoire-sans-etre-accusees-islamophobie/?utm\\_source=brevo&utm\\_campaign=NEWS%20QUOT%20-%20LARTICLE%20WEB%20-%20250923%20-%20ABONNES&utm\\_medium=email](https://charliehebdo.fr/2023/09/religions/sophia-aram-les-victimes-de-la-charia-veulent-nous-raconter-leur-histoire-sans-etre-accusees-islamophobie/?utm_source=brevo&utm_campaign=NEWS%20QUOT%20-%20LARTICLE%20WEB%20-%20250923%20-%20ABONNES&utm_medium=email)

Le : 24/09/23 - 22:17- De : Chantal

### **Fidaa et le débat "pour ou contre l'abaya à l'école" chez Les Verts**

Fidaa H., est professeur de mathématiques d'origine libanaise. Arrivée en France en 1989, elle vient d'écrire un livre sous forme de témoignage : *Le choix laïque d'une intranquille*. Adhérente du parti EELV les Verts et partisane de l'interdiction de abaya à l'école, elle s'est fait insulter par ses camarades de parti pour cette dernière prise de position.

Dans la chronique « En toute subjectivité » du 21/09/2023 sur France-Inter, Anne Rosencher raconte (3 min)

J'ai entendu : [https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/anne-rosencher-en-toute-subjectivite/anne-rosencher-en-toute-subjectivite-du-jeudi-21-septembre-2023-2385850?fbclid=IwAR04zh-GGSwyJfk-MehMUHXc-fokKCJLdqeUZyalsFZUpRPH\\_1vQkAIOjfw](https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/anne-rosencher-en-toute-subjectivite/anne-rosencher-en-toute-subjectivite-du-jeudi-21-septembre-2023-2385850?fbclid=IwAR04zh-GGSwyJfk-MehMUHXc-fokKCJLdqeUZyalsFZUpRPH_1vQkAIOjfw)

Le : 14/09/23 - 21:29 - De : Marie

### **Visite du pape : Emmanuel Macron à la messe à Marseille**

Pour Catherine Kintzler, l'annonce récente de la présence du président de la République ès qualités à la messe que célébrera le pape François à Marseille le 23 septembre, donne l'occasion d'entendre de la part des élu.e.s de la France Insoumise un autre son de cloche à propos de la laïcité que celui sur l'interdiction de l'abaya à l'école.

J'ai lu : <https://www.mezetulle.fr/emmanuel-macron-va-a-marseille-pas-en-france/>

Le : 02/09/23 - 22:33 - De : Corinne

### **Lever le voile sur l'abaya, et après ?**

Remettre la laïcité au milieu du village, oui ! Mais à condition d'avoir un enseignant devant chaque élève pour la défendre, cette laïcité. À condition que l'école ait encore les moyens de brasser, mélanger, déghettoïser. Ce sera toujours mieux qu'un uniforme ! "

Telle est la conclusion de l'édito politique de Yaël Goosz (29 août sur *France-Inter*) qui résume la situation en cette rentrée scolaire 2023. (2 min)

J'ai entendu : <https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/l-edito-politique/l-edito-politique-du-mardi-29-aout-2023-7852677>

Le : 12/07/23 - 13:59 - De : Annie

La militarisation du maintien de l'ordre traduit l'échec des démocraties à répondre aux colères populaires. Le reporter Paul Moreira a suivi les mobilisations des Gilets jaunes et assisté au basculement de la répression des mouvements sociaux. Il décrypte les rouages de cette violence d'État dans "Au nom du maintien de l'ordre", sur arte.tv.

J'ai vu : <https://www.arte.tv/fr/videos/RC-023814/au-nom-du-maintien-de-l-ordre>

Le : 10/07/23 - 20:19 - De : Rahel

**Le discours décolonial n'est qu'un simple recodage de l'anticolonialisme.**

Les pensées décoloniales, qui prétendent dépasser l'anticolonialisme, ne vont guère au-delà d'une analyse de discours, laissant à la marge la question sociale. Par comparaison, les réflexions de Frantz Fanon (1925-1961) et d'Amilcar Cabral (1924-1973) sur les rapports de pouvoir et la notion de culture sont autrement pénétrantes et actuelles.

Un article de Frédéric Thomas, du CETRI (ONG étudiant les rapports Nord-Sud).

J'ai lu : <https://www.cetri.be/Frantz-Fanon-et-Amilcar-Cabral>

Le : 04/07/23 - 10:19 - De : Viviane

### **Manifeste du muséum, aux origines du genre**

Il s'agit dans cet opuscule d'exposer ce que les connaissances scientifiques permettent d'établir concernant les notions de genre et de sexe examinées au cours des âges et suivant les lieux chez les humains. Ce livre montre comment les catégorisations qui ne sont jamais que des constructions intellectuelles ayant un but, même celle homme/femme, peuvent être utiles ou délétères. De plus, une revue de ces questions chez d'autres espèces que la nôtre permet de bien mieux les appréhender.

J'ai lu : <https://www.mnhn.fr/fr/manifeste-du-museum-aux-origines-du-genre#:~:text=Manifeste%20du%20Mus%C3%A9um.%20Aux%20origines%20du%20genre%20%C2%AB,individus%20dans%20un%20syst%C3%A8me%20social%20in%C3%A9galitaire%20et%20violent.>